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Одна из российских газет 
недавно опубликовала доку-
мент «Стратегия внешней поли-
тики США до 2012 г.». В первых 
его параграфах говорится о 
«критике действий России по 
таким пунктам, как усиление 
центральной власти, подавле-
ние свобод и неправительст-
венных организаций и полный 
контроль государства над эко-
номикой». В отношении внеш-
ней политики «Стратегия» со-
средоточивается на давлении, 
которое Россия оказывает на 
соседние с ней бывшие совет-
ские республики, а также на 
оказываемой ею поддержке от-
коловшимся от Грузии и Молда-
вии республикам. Кроме того, в 
документе указывается на эко-
номическое давление со сторо-
ны России в вопросах поставки 
энергоносителей соседним го-
сударствам.

Вне постсоветского про-
странства этот документ затра-
гивает продажу Россией ору-
жия Венесуэле, Сирии и Ирану, 
а также отказ России признать 
независимость Косово без со-
гласия Сербии, ее противодей-
ствие американской политике в 
Ираке и несогласие с планами 
размещения американской ПРО 
в Восточной Европе. Упомянуто 
и неприятие Москвой появле-
ния баз НАТО на территории Ру-
мынии и Болгарии. Для выпол-
нения стратегии в Вашингтоне 
решено использовать неболь-
шие европейские страны, кото-
рые также участвуют в критике 
действий России, в то время 
как основные державы воздер-
живаются от этого.

Министр обороны США Ро-
берт Гейтс ранее открыто за-
явил в своем выступлении пе-
ред конгрессом, что «такие го-
сударства, как Россия и Китай, 
несут не меньшую угрозу без-
опасности США, чем междуна-

родный терроризм». Он откро-
венно провозгласил необходи-
мость полной готовности для 
противостояния в военном от-
ношении России и Китаю. Что 
же касается принятого В. Пути-
ным в декабре 2007 г. решения 
о приостановке участия России 
в ДОВСЕ, то оно стало настоя-
щим шоком для Вашингтона, 
НАТО и некоторых европейских 
государств, поскольку считает-
ся, что этот договор представ-
ляет собой краеугольный ка-
мень всей системы европей-
ской безопасности, немысли-
мой без участия России. В свя-
зи с этим решением усилилась 
критика России со стороны За-
пада, но европейцев и Вашинг-
тон не смущает то, что они сами 
до сих пор не ратифицировали 
этот договор — хотя с момента 
его подписания прошло уже 
больше 10 лет. Он ратифициро-
ван лишь Россией, Белорусси-
ей и Украиной и обязывает РФ 
не держать свои обычные воо-
ружения в европейской части 
страны. В то же время европей-
цы и американцы считают нор-
мальным и демократичным рас-
пространение американской 
ПРО на Европу и строительство 
баз НАТО вблизи российских 
границ.

Решение России о приоста-
новке своего участия в ДОВСЕ 
вызвало панику и ужас у трех 
прибалтийских республик (Эс-
тонии, Латвии, Литвы), которые 
представляют собой ближай-
шие цели для российских воо-
руженных сил и до сих пор не 
ратифицировали договор. Они 
поспешили вступить в НАТО, 
несмотря на протесты Москвы, 
и продолжали провоцировать 
Россию заявлениями о своей 
готовности разместить любые 

вооружения США и НАТО на 
своей территории. И теперь все 
три в ужасе в связи с решением 
России, при этом продолжают 
свои провокации и попытки 
дискредитировать Россию. В 
Москве знают, что все действия 
этих прибалтийских республик 
направляются из Вашингтона: 
мощные спецслужбы России, 
работающие в этих странах, ин-
формируют свое руководство 
обо всем, что происходит в ку-
луарах.

Президент Эстонии Тоомас 
Ильвес, воспитывавшийся в 
США, неустанно критикует Рос-
сию по разным поводам и без 
них. Недавно он заявил немец-
кому телевидению буквально 
следующее: «Политика России 
сегодня очень напоминает по-
литику Советского Союза. Она 
тоже демонстрирует силу и раз-
махивает оружием». Но эстон-
ский президент умолчал о прак-
тикуемых в его стране способах 
подавления мирных демонст-
раций русских граждан Эсто-
нии, протестовавших против 
переноса мемориала в память 
победы над фашизмом во вто-
рой мировой войне. В ходе раз-
гона демонстрации были жерт-
вы и раненые — и это в стране, 
которая претендует на то, что-
бы называться демократичес-
кой. Вашингтон, вопли которого 
мы слышим при подавлении ка-
кого угодно выступления в лю-
бой точке мира, и не пошеве-
лился по этому поводу. Пре-
мьер-министр Литвы Гедими-
нас Киркилас ранее выступил с 
идеей о демилитаризации Ка-
лининградской области: т.е., в 
то время как его страна собира-
ется разместить у себя оружие 
НАТО, с российских территорий 
вооружения должны быть выве-

дены. И они считают, что это и 
есть демократия и мир. Россия 
должна это принять и радовать-
ся размещению оружия у своих 
границ.

По указке из Вашингтона три 
прибалтийские республики ве-
дут и кампанию против строи-
тельства российско-европей-
ского газопровода по дну Бал-
тийского моря, сообщая об 
опасности загрязнения окружа-
ющей среды. Министр ино-
странных дел Германии Франк-
Вальтер Штайнмайер уже вы-
ступил в защиту газопровода, 
заявив: «Это не российско-гер-
манский, а российско-европей-
ский газопровод, который га-
рантирует энергетическую бе-
зопасность Европы». Министр 
заверил, что трубопровод никак 
не повредит окружающей сре-
де; его строительство контро-
лирует ЕС, а сам проект воз-
главляет бывший канцлер Гер-
мании Герхард Шредер. Это 
служит подтверждением того, 
что Россия не использует га-
зопровод для оказания давле-
ния на европейцев. Все эти 
кампании, в сочетании с проис-
ходящим сегодня в Грузии и Аб-
хазии, планируются Вашингто-
ном, который использует ма-
лые государства в своих инте-
ресах, в то время как крупные 
европейские державы, которые 
вынесли для себя уроки из «хо-
лодной войны», решительно от-
казываются раздувать кризисы 
в отношениях с Россией и ут-
верждают, что в Европе не мо-
жет быть безопасности без ее 
участия. Особенно это касается 
Германии, Франции, Италии и 
Испании. Эти государства стре-
мятся к серьезному сотрудни-
честву с Россией и не присо-
единяются к американским кле-
ветническим кампаниям. Увен-
чается ли успехом американ-
ская стратегия в отношении 
поднимающейся и быстро воз-
вращающейся на мировую аре-
ну России? Бывший президент 
Владимир Путин на Мюнхен-
ской конференции в феврале 
прошлого года заявил: «Всем 
следовало бы понять, что Рос-
сия сегодня — не то государ-
ство, на которое можно наклеи-
вать ярлыки или оказывать дав-
ление. Тот, кто будет этим зани-
маться, окажется проигравшим 
и горько пожалеет об этом».

«Al Waqt», Бахрейн.

Американская стратегия 
по дискредитации России

УВЕНЧАЕТСЯ ЛИ УСПЕХОМ АМЕРИКАНСКАЯ СТРАТЕГИЯ 

В ОТНОШЕНИИ ПОДНИМАЮЩЕЙСЯ И БЫСТРО 

ВОЗВРАЩАЮЩЕЙСЯ НА МИРОВУЮ АРЕНУ РОССИИ?

Стало уже 

очевидным, что 

быстрый подъем 

России в последние 

годы является 

источником 

беспокойства для 

Вашингтона. Это 

прямо отражается на 

действиях США на 

мировой арене, где 

Америка постоянно 

выступает с 

открытой критикой 

внешней и 

внутренней политики 

России с целью 

дискредитировать и 

очернить ее, а также 

заставить другие 

страны отказаться от 

сотрудничества с 

ней.
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В качестве главных ускорителей этого от-
радного процесса выступают не только 
кардинальный пересмотр государ-

ственной аграрной политики, выразившийся в 
принятии вначале приоритетного националь-
ного проекта, а теперь и государственной 
программы поддержки сельского хозяйства, 
но и, безусловно, большая инвестиционная 
привлекательность региона, в становление и 
укрепление которой много сил вложил губер-
натор области Е.С. Строев.  

 В результате прихода крупного бизнеса в 
АПК региона на глазах растут мощные комп-
лексы по производству молока и мяса, модер-
низируется, обновляется машинно-трактор-
ный парк сельхозпредприятий,  что позволяет 
и растениеводство переводить на новые вы-
сокопроизводительные и одновременно ре-
сурсосберегающие технологии. Развивается 
база хранения и переработки зерна, настоя-
щий прорыв наметился в возделывании и пе-
реработке сахарной свеклы. 

Всего несколько примеров. В течение пос-
ледних двух лет ОАО «АПК «Орловская Нива» 
дополнительно к 16 действующим корпусам 
фабрики по производству мяса птицы ввело в 
эксплуатацию еще восемь производственных 
помещений, в результате чего ее производ-
ственная мощность доведена до 11 тысяч 
тонн мяса в год. Кроме уже упомянутых нив-
ских фабрик молока достраивается и одно-
временно уже дает продукцию комплекс на 
1200 дойных коров в ООО «Юпитер» Болхов-
ского района. ЗАО «Орелсельпром» заканчи-
вает строительство свиноводческого комп-
лекса на 108 тыс. голов во Мценском районе.  
В Свердловском районе ООО «МТС-Змиёвка» 
завершает работы по сооружению свиновод-
ческого комплексе на 24 тыс. голов. 

Но самый масштабный проект, наверное, 
не только в истории Орловщины, но и в масш-
табах всего российского АПК реализуется 
компанией «Эксима», создавшей в области 
два дочерних сельхозпредприятия. Сразу в 
нескольких районах ведет строительство сви-
новодческих объектов ООО «Знаменский 
СГЦ», полный ввод в эксплуатацию которых 
позволит ежегодно производить на его пло-
щадках 60 тысяч голов племенного молодняка 
четырех пород, 75 тысяч гибридных свинок 
первого поколения, а также 24,5 тысячи тонн 
свинины. 

Уже введены в строй три нуклеуса в Орлов-
ском районе, репродуктор гибридных свино-
маток в Троснянском районе,  а также четыре 
помещения цеха доращивания. Этой же фир-
мой ведется строительство крупного элевато-
ра с собственным комбикормовым заводом, а 
также мощного мясоперерабатывающего 
предприятия и станции искусственного осе-
менения.

  Отрадно, что наряду со строительством 
производственных мощностей многие инвес-
тиционные компании берут на себя и решение 
социальных вопросов на сельских территори-
ях. Социальные аспекты комплексного разви-
тия АПК, и в первую очередь финансирование 
подготовки кадров и строительства жилья для 
них, уже на первом этапе развития своего аг-
робизнеса учитывают ООО «Знаменский 
СГЦ», ООО «Юпитер», большое жилищное 
строительство и подготовку кадров ведет ЗАО 
«Агрофирма «Маслово». 

Это еще раз ярко проявилось на завершив-
шейся недавно XII орловской ярмарке инве-
стиций, где из более чем 103 миллиардов руб-

лей инвестиционных  соглашений почти 60 
процентов прямо или косвенно адресованы  
агропромышленному комплексу. При этом ес-
ли еще недавно инвестиционно привлекатель-
ными считались только южные и центральные 
районы области с их черноземными полями и 
развитой социальной инфраструктурой, то 
нынче настоящая борьба ведется за право 
аренды и менее плодородных, к тому же более 
удаленных земельных угодий  северных, за-
падных и восточных районов области. Стано-
вится правилом, что уже не инвесторы реша-
ют, где им работать, а областные и муници-
пальные органы власти рекомендуют им под-
ходящие для аренды территории, делая при 
этом упор на обязательность возрождения и 
развития животноводства, в первую очередь  
молочного. 

Так, подписаны соглашения о реализации 
крупных инвестиционных проектов в Корса-
ковском, Сосковском, Краснозоренском, 
Шаблыкинском, Дмитровском, Болховском и 
ряде других районов области. В Корсаков-

ском и Новосильском районах уже включи-
лась в полевые работы компания ООО «РАВ 
Агро-Пром», в планы которой также входит 
строительство молочных комплексов на не-

сколько тысяч коров. Часть земель сельскохо-
зяйственного назначения Сосковского района 
берет в аренду ООО   «Демос   ЛЛЛ», которое 
будет заниматься еще и производством мо-
лока и мяса индейки. В Шаблыкинском рай-
оне значительно расширяет зону своей ответ-
ственности за состояние сельскохозяйствен-
ного производства и развитие социальной 
сферы села ЗАО «РОСювелирэкспо».

Наращивают свою долю участия в агропро-
мышленном бизнесе и относительно «старые» 
инвестиционные партнеры области, в первую 
очередь ООО «Знаменский СГЦ». Новые объ-
екты —  свиноводческий комплекс на 108 тыс. 
голов и молочный комплекс на 1200 коров на 
территории Хотынецкого района с общим 
объемом инвестиций на 1,8 млрд. рублей — 
планирует построить успешно работающее 
ЗАО «Моссельпром». Вторую мощную фабри-
ку молока начинает строить в Болховском 
районе ООО «Юпитер».

Новое соглашение на 800 миллионов руб-
лей подписано между администрацией обла-
сти и ЗАО «Сахарная компания «Разгуляй», 
уже несколько лет эффективно развивающим 
производство сахарной свеклы и ее перера-
ботку на территории Мценского района. Эти 
средства намечено использовать на увеличе-
ние до 500 тысяч тонн годового объема про-
изводства  корнеплодов, дальнейшую модер-
низацию Отраднинского сахарного завода, а 
также строительство крупного молочного ком-
плекса.

6,5 миллиарда рублей будет направлено (и 
уже направляется) компанией «Орелинвест-
пром» (гендиректор М.А. Ильяшов) на разви-
тие  агропромышленного производства на 
территории Свердловского, Дмитровского, 
Глазуновского и Краснозоренского районов. В 
рамках проекта планируется строительство 
мощного сахарного завода с годовым объ-
емом переработки сахарной свеклы в 1,2 мил-
лиона тонн и созданием собственной сырье-
вой базы. Уже в текущем году объем введен-

ных в сельхозоборот земель, арендуемых 
компанией, должен составить 40 тысяч гекта-
ров. Будут также построены два молочных 
комплекса на 1200 коров каждый, создана вся 

необходимая для решения этих задач со-
циальная инфраструктура, включающая и 
жилье.

Еще находясь в стадии формирования 
договоров аренды земель сельскохо-
зяйственного назначения, ЗАО «Орелин-
вестпром» активно включилось в поле-
вые работы, более чем на 500 миллионов 
рублей приобрело современной сельско-
хозяйственной техники и еще 130 милли-
онов направило на поддержку социаль-
ной инфраструктуры и социально слабо 
защищенной части населения этих рай-
онов. 

И все же нельзя сказать, что реализа-
ция всех инвестиционных проектов про-

ходит сейчас гладко, ведь слишком непростая 
ситуация складывается на финансово-кре-
дитном и сельскохозяйственном рынках. Не-
померно растут цены на горючее и удобрения, 
средства защиты растений; в погоне за сверх-
прибылью монополисты-переработчики столь 
же необоснованно занижают цены на закупае-
мое у сельхозтоваропроизводителей молоко 
и мясо. Отсюда уменьшается рентабельность 
производства, увеличиваются сроки окупае-
мости инвестиционных вложений. Одно раду-
ет — что решение этих проблем теперь на 
контроле у глав государства и  правительства. 
Сельские труженики Орловщины и аграрное 
бизнес-сообщество поставили перед собой 
благородную цель удвоения объемов произ-
водства всех видов сельхозпродукции уже в 
течение нескольких ближайших лет, и эта за-
дача, что подтверждают итоги последней яр-
марки инвестиций, им по плечу.

  Юрий СЕМЁНОВ.

Инвесторы 
выбирают Орловщину

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Или возьмите пресловутый жи-
лищный вопрос. Наконец-то 
государство повернулось ли-

цом к замордованной, раздолбан-
ной нашей отрасли на три буквы. И 
кошельком: для решения проблем 
капитального ремонта жилья, а так-
же на снос авариек выделены ог-
ромные средства — более 240 мил-
лиардов рублей. Нужно только вы-
полнить ряд условий — не секрет, 
довольно жёстких — оформить не-
обходимый пакет документов — и 
деньги из специально созданного 
Фонда содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального хо-
зяйства придут в регион.  

Уже пришли. Как сообщала наша 
газета, в мае губернатор Орловской 
области Е.С. Строев и генеральный 
директор Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ К.Г. Цицин подписа-
ли соглашение о софинансировании 
региональных адресных программ 
проведения капитального ремонта 
многоквартирных домов и пересе-
ления людей из аварийного жилфон-
да. Наша область получила платёж-
ные поручения на сумму порядка 
300 миллионов рублей. 

И что же? А то, что муниципальное 
образование «Город Орёл» пролетело 
мимо федеральных денег. Опять у чи-
новников нашей мэрии что-то не 
«станцевалось». 

Денег нет. Зато комментариев по 
поводу «пролёта» — сколько угодно. И 
первый заместитель главы админист-
рации города В.В. Ерёмин, и началь-
ник управления по развитию город-
ского хозяйства В.А. Можин, не щадя 
языка своего, словообильно толкуют 
про объективные причины здоровен-
ного казуса. 

Догадайтесь с одного раза, на ко-
го переводятся стрелки. Вот, напри-
мер, кого определяет в крайние рас-
пространённое управлением инфор-
мации и общественных связей адми-
нистрации Орла сообщение. Цитиру-
ем: «12 марта этого года в админист-
рацию города поступило письмо из 
департамента строительной и жи-
лищно-коммунальной политики 
Орлов ской области с сообщением о 
начале разработки региональной 
программы переселения граждан из 
аварийного жилищного фонда в соот-
ветствии с Федеральным законом 
№ 185-ФЗ.

Согласно прилагаемым к письму 
методическим  рекомендациям, к за-
явке на участие в региональной про-

грамме муниципальное образование 
обязано приложить документы и фор-
мы отчетности, подтверждающие вы-
полнение условий предоставления 
финансовой поддержки за счет 
средств Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ. Однако областной де-
партамент строительной и жилищно-
коммунальной политики до настоя-
щего момента не довел до муници-

пального образования «Город Орёл» 
требования по заполнению указан-
ных форм отчетности...». 

А вот комментарий, который по 
поводу сложившейся ситуации 
дал руководитель департамента 

строительной и жилищно-коммуналь-
ной политики области Е.Н. Вельков-
ский, получился предельно лаконич-
ным. Ефим Николаевич на прошед-
шем в минувший вторник совещании 
сообщил, что в областную прокурату-
ру подано заявление с просьбой про-
верить, как выполняются админист-
рацией города Орла требования 185-го 
федерального закона. 

— У нас остались за бортом пока 
Должанский, Краснозоренский, Но-
водеревеньковский районы и город 
Орёл, — подвёл черту под напряжен-
ным периодом составления заявки и 
получения первого транша из Фонда 
содействия реформированию ЖКХ 
Е.Н. Вельковский. — Но если в на-
званных районах все службы лихора-
дочно работают и должны вот-вот 
«родить» пакет требуемых  докумен-
тов, то Орёл загадывает новые шара-
ды. Полагаю, в ближайшее время все 
проблемы будут сняты. Жаль, что не-
которые руководители до сих пор не 
осознали, что за ними стоят люди, что 
капитальный ремонт жилищного фон-
да, а тем более переселение граждан 
из ветхих и аварийных домов — важ-
нейшая социальная задача всех уров-
ней власти. 

В самом деле, государство гото-
во вложить невиданные прежде 
деньги в коммуналку и требует 

лишь одного — соблюдать все пропи-
санные в 185-м федеральном законе 
требования. И в регионы, в муниципа-

литеты пойдут конкретные «живые» 
деньги.  

Кстати, и у «прославившейся» тро-
ицы районов, и у областного центра, 
по словам Е.Н. Вельковского, есть 
возможность успеть — дать ещё одну 
заявку, чтобы получить финансирова-
ние в текущем году. 

Для тех районов, которые проско-
чили через жёсткое сито Фонда со-

действия реформированию ЖКХ, ка-
залось бы, все сложности остались 
позади. В самом деле, деньги в кар-
мане — о чём тужить?

Нет, не всё так просто. И лучше ни 
власти, ни коммунальным предпри-
ятиям, ни управляющим компаниям 
не расслабляться, считает замести-
тель начальника управления ЖКХ де-
партамента строительной и жилищ-
но-коммунальной политики области 
Г.Н. Шайкин. Григорий Николаевич 

ознакомил участников совещания с  
результатами проверки муниципаль-
ных образований области, проведён-
ной членами межведомственной ко-
миссии по реализации 185-го Феде-
рального закона «О Фонде содейст-
вия реформированию ЖКХ».

Самое главное — нужна строгая 
отчётность по каждому вложенному в 
капитальный ремонт рублю. Ведь пой-

ти этот рубль обязательно должен 
только на те работы, которые опреде-
лены основополагающим документом 
— протоколом собрания жителей 
многоквартирных домов (в нём пере-
числены виды работ по каждому конк-
ретному зданию, обозначено реше-
ние о софинансировании и т. д.).

Первый шаг — принятие норматив-
но-правовых актов муниципального 
образования по реализации 185-го 
ФЗ, и в частности по программе капи-

тального ремонта. На момент провер-
ки таких документов не оказалось в 
Болховском, Верховском, Корсаков-
ском, Покровском, Троснянском рай-
онах и во Мценске. «Вы поймите, — 
убеждал участников совещания — за-
местителей глав администраций 
районов, руководителей управляю-
щих компаний, ТСЖ — Г.Н. Шайкин, — 
всё движение идёт только от этих до-

кументов. Ведь в законе чётко пропи-
сано, кто за что отвечает и кто и что 
должен делать. Ещё есть время для 
того, чтобы при необходимости что-
то поправить. Всё должно быть выве-
рено». 

Кто-то, прочитав насчёт строгой 
отчётности по каждому рублю, 
усмехнётся: мол, сгущает крас-

ки журналист. Хорошо, приведём все-
го лишь один пример из выступления 
Г.Н. Шайкина. Он рассказал, как сда-

вали региональную программу в Фон-
де содействия реформированию 
ЖКХ. Она, как известно, рассчитана в 
общей совокупности на полтора мил-
лиарда рублей. В расчёты вкралась 
ошибка всего на... семь рублей. И 
программу не приняли — вернули на 
доработку. «Семь рублей из полутора 
миллиардов. Представляете, на-
сколько жёстко нас будут проверять», 

— заключил поучительный рассказ 
Григорий Николаевич. 

Другой необходимый этап на пути 
освоения выделенных на капиталь-
ный ремонт средств — разработка 
сметы на объекты, которые подлежат 
ремонту. На этот год в программе ка-
питального ремонта 383 дома, а, как 
установила межведомственная ко-
миссия, сегодня по области имеется 
только 11 согласованных смет. 

Много говорится о пяти процентах 
— таков определённый 185-м зако-
ном объём софинансирования со сто-
роны жителей многоквартирных до-
мов. Очень осторожными нужно быть 
с этими процентами, предупредил 
Г.Н. Шайкин. Во-первых, деньги эти 
обязательно должны быть собраны с 
населения. Это условие государства. 
Казалось бы, какая мелочь — пять 
процентов. Для государства. Но, как 
поясняет глава Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ К.Г. Цицин, они 
принципиально важны. Это реальная 
попытка сдвинуть реформу нашей за-
скорузлой жилищно-коммунальной 
отрасли с места: с помощью этих про-
центов государство «раскачивает» 
собственника жилья, понуждает его 
участвовать своим рублём в общем 
процессе. Установка категорична: ес-
ли жильцы-собственники отказыва-
ются от уплаты этих пяти процентов, 
то дом из программы исключается. 

Разумеется, у жильцов каждого 
конкретного дома эти незначитель-
ные вроде пять процентов свои: если 
дом не ремонтировался 40 — 50 лет, 
если в нём всё скрипит и качается, то 
от необходимой общей суммы на кап-
ремонт пять процентов могут вылить-
ся в довольно обременительные, а то 

и просто неподъёмные суммы. Тогда 
местные власти, управляющие ком-
пании и жильцы должны искать выход 
сообща. 

И конечно, все действия управляю-
щих компаний, ТСЖ, жилищных ко-
оперативов, связанные с капремон-
том, должны быть прозрачными для 
собственников жилья. Уведомлений, 
распоряжений и проч. о необходимо-
сти сдать такую-то сумму к такой-то 
дате на капремонт явно не достаточ-
но. 

Как написал в редакцию нашей га-
зеты житель Орла И.И. Илюткин, он в 
числе других жителей дома № 58 по 
улице Паровозной получил такое уве-
домление. «Но от какой суммы берут-
ся эти пять процентов? — недоумева-
ет Иван Иванович. — Ведь нет ни сме-
ты, ни калькуляции. С потолка взяли 
— давай плати».

Чрезвычайно ответственный мо-
мент и выбор подрядной орга-
низации для проведения капре-

монта. Коллегия области, дабы упро-
стить эту процедуру, рекомендует 
вместо конкурсов проводить  квали-
фикационный отбор. Но это вовсе не 
значит, что, как выразился Г.Н. Шай-
кин, «нужно затягивать к себе всех без 
разбору». 

Надо всё-таки «с разбором». Пото-
му что уже были случаи, когда деньги 
фонда переводятся, например, на 
счёт ТСЖ, а оно вместо проведения 
капремонта... покупает себе автомо-
биль. 

Жесткий контроль за прохождени-
ем средств и отчёт об их использова-
нии. Если все требования фонда бу-
дут выполнены, то в следующем году 
федеральные деньги должны пойти в 
нашу область на капремонт и пересе-
ление людей из  аварийных домов уже 
в январе-феврале. 

Если не будет отчёта об освоении 
выделенных в этом году средств, ник-
то нам новых денег не даст. Кстати, 
если не отчитается один какой-то 
район или даже управляющая компа-
ния или ТСЖ — вся область останется 
на следующий год без федеральных 
средств. Пролетит, как город Орёл 
мимо первого транша.

Подводя итоги совещания, 
Е.Н. Вельковский подчеркнул, что в 
этом году при составлении докумен-
тов на получение средств из Фонда 
содействия реформированию ЖКХ 
необходимо учесть все свои ошибки и 
исправить допущенные, чтобы в 
2009-м всё шло уже по накатанной ко-
лее. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Капремонт на конвейере


